



CANLA
CLIMATE ACTION NETWORK
Latinoamérica

LA VOZ DE CANLA

UNA MIRADA A LAS PERSPECTIVAS LATINOAMERICANAS



CANLA.ORG

NO. #1 • COP27 - SHARM EL-SHEIKH

12 noviembre 2022



@ESCRNet



CANLA INFORMA

COP27, en la era de pérdidas y daños

La COP 27 se celebra del 6 de noviembre al 18 de noviembre en el Sharm el Sheikh, Egipto. Este año el continente Africano toma el liderazgo de las negociaciones climáticas, este contexto a invisibilizado las posiciones de América Latina, toda la atención está puesta en los intereses de África, la mayor parte del financiamiento para la participación ha sido dirigida a las organizaciones de esta parte del mundo.

La primera gran batalla de la sociedad civil Latinoamérica será mantener en el punto de agenda los intereses de América Latina, con especial énfasis en pérdidas y daños, es un deber histórico de los negociadores latinoamericanos defender el tercer pilar de las negociaciones climáticas, junto a la mitigación y la adaptación.

La Red de Santiago no avanza a la velocidad que se esperaba, la Convención Marco de Naciones

Unidas para el cambio climático no está a la altura de los desafíos climáticos de las comunidades vulnerables que sufren por la injusticia, la desigualdad y la crisis climática que destruye sus medios de vida, su cultura y su vida.

El financiamiento de pérdidas y daños es uno de los grandes objetivos de la sociedad civil Latinoamérica en esta COP.

Las discusiones giran en torno a la creación de un mecanismo de financiamiento que no entre en conflicto con el financiamiento a la mitigación y la adaptación. Un financiamiento que atienda las necesidades inmediatas de las comunidades vulnerables que sufren los efectos de los eventos hidrometeorológicos extremos.

Las señales no son alentadoras, países como Estados Unidos siguen bloqueando cualquier intento de avanzar en el financiamiento de pérdidas y daños, además de ser los responsables históricos de las emisiones, son el actor que presenta la mayor resistencia a las soluciones climáticas en la Convención Marco de Naciones Unidas para el Cambio Climático.

El contexto político en Egipto no podría ser peor, la sociedad civil se enfrentará a un ambiente político hostil hacia los grupos de sociedad civil, esperamos que esta sea una oportunidad para visibilizar las problemáticas que enfrenta la sociedad en este país del norte de África.

Las esperanzas de los pueblos del mundo están en manos de los negociadores, que tomaran decisiones en nombre de ellos, vivimos la era de las pérdidas y los daños, los pobres y los vulnerables están pagando el precio de 27 años de malas decisiones.

Bernis Cunningham
Presidente CENICA
Nicaragua



La COP27 debe avanzar al compromiso de mantener vivo el 1.5



Osver Polo
*Movimiento Ciudadano
frente el Cambio Climático
Perú*

El principal objetivo del Acuerdo climático de París es claro: evitar que la temperatura global aumente más de 1.5 grados centígrados. Pero, el camino para lograrlo está en peligro, de no cumplirse según lo acordado en Glasgow, en la COP26 en el 2021. Hace poco la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), presentó el estado de los compromisos, donde sólo 26 países habían presentado sus Contribuciones Nacionales Determinadas (NDCs por sus siglas en inglés) nuevas y reforzadas, según los resultados siguen siendo insuficientes, el reporte indicó que las emisiones se incrementarán en un 10,6% para 2030 desde los niveles de 2010, un ligero descenso con respecto al 13,7% estimado el año pasado.

El Panel Intergubernamental de Expertos en Cambio Climático (IPCC) recomienda que las emisiones deben reducirse en un 45 % para el final de la década. La COP27 debe avanzar al compromiso de mantener vivo el 1.5 grados centígrados, mejorando sus planes y que los mismos sean más ambiciosos, de igual manera, que se avance en el cambio de la matriz energética para descarbonizar la economía y avanzar en la promoción de las energías renovables y para ello, los países desarrollados y emergentes puedan reducir sus emisiones antes del 2030 en un 45%.

¡Solamente nos quedan 8 años para limitar la temperatura o estará en peligro nuestro planeta y por ende las generaciones futuras!

Pueblos indígenas en la COP27

Los pueblos indígenas y las comunidades locales administran la mitad de la tierra y cuidan del 80% de la biodiversidad del planeta. El sexto informe del Panel Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC), publicado este año (AR6), reconoce el importante rol que cumplen los pueblos indígenas promoviendo la acción climática basada en el respeto a los derechos individuales y colectivos. Asimismo, las respuestas que vienen proviendo los pueblos indígenas en el marco de la convivencia con la madre tierra, para avanzar en el vivir bien, generan beneficios que derivan en un adecuado equilibrio entre el clima y la biodiversidad. Solamente mediante esta cosmovisión tendremos posibilidades de sostener la vida y el equilibrio entre los seres humanos y demás especies que habitan el planeta.

A pesar de todos estos aportes de los pueblos indígenas, ellos son los más afectados por los impactos del cambio climático y reciben únicamente el 1% del financiamiento climático. También, son los que más dificultades tienen en su participación en los espacios de negocia-

ciones de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC).

Hoy en la Conferencia de Partes (COP) 27 que se desarrolla en la ciudad de Sharm El-Sheikh, Egipto. Los pueblos indígenas agrupados en el Caucus indígena - máximo órgano de deliberación de los pueblos indígenas del Abya Yala - han denunciado que cada vez son más limitados en su participación, por los aspectos logísticos, idioma y las condiciones adversas que dificultan su participación. Pero, a pesar del conocimiento ancestral, su convivencia armoniosa con la madre tierra y de generar equilibrios, aportes que podrían ayudar enormemente en las negociaciones para avanzar en lograr el meta establecido en el Acuerdo de París y salvaguardar la vida de los seres, desde una perspectiva más integral, pensando en la vida y no en el negocio. Su condición de participación es de observadores, que no permite que puedan estar en los espacios de negociación "oficial"; por ello plantean que es hora de que los pueblos indígenas, participen como parte de las

negociaciones y ya no más en calidad de observadores, esto en el marco del autogobierno y libre determinación, reconocidos en la Declaración de los Derechos de los pueblos indígenas ya en septiembre del 2007, y ratificado por varios países.

Entonces, siendo coherentes desde las Naciones Unidas, que reconocen el Autogobierno ancestral de los pueblos indígenas y en la COP participan los Estados y Gobiernos; ¿Por qué no están los Autogobiernos de los pueblos indígenas? Puesto que se tiene soluciones para adaptar y mitigar los efectos del cambio climático, son los guardianes, protectores y trasmisores de conocimientos. Por ende, se deben escuchar las voces de los pueblos indígenas, de las mujeres indígenas, de los sabios y de las nuevas generaciones niños, niñas y jóvenes, siendo coherentes, si realmente queremos lograr avanzar hacia la preservación de la VIDA.

Juan Carlos Alarcón
*Plataforma Boliviana
Frente al Cambio Climático*



“Agenda en la COP27 nos plantea muchas interrogantes y desafíos”

¿Qué está sucediendo en la COP27?

Para conocer de cerca lo que sucede en las negociaciones climáticas de este año, Alejandro Alemán, Coordinador de CANLA, presente en Sharm El-Sheikh, nos responde algunas consultas.

¿Cuál es el contexto en el que se desarrolla esta COP27?

La COP27 se da en un contexto internacional altamente desafiante, justamente en medio de un conflicto militar entre Rusia y Ucrania. Este hecho ha generado una situación de crisis energética, principalmente en países de Europa; lo que a su vez ha llevado a que los países de la Unión Europea, justo antes del inicio de este COP empezaran a abandonar sus objetivos climáticos.

La crisis energética, complica la posibilidad de implementar los planes de transición o de descarbonización. Esta situación del conflicto en esta región del planeta, misma que tiende a extenderse hacia otros sectores, no únicamente incide en la situación energética de Europa, sino en la seguridad alimentaria mundial.

¿Cuáles son los temas principales que CANLA está siguiendo para esta COP27?

Desde Can América Latina (CANLA) y desde Can internacional, hemos venido demandando la incorporación del tema de pérdidas y daños dentro de la agenda de la COP27, particularmente el establecimiento de un mecanismo de financiamiento que permita abordar de forma adecuada las pérdidas y daños asociadas al cambio climático.

Pérdidas y daños es un tema esencial, que si bien es cierto entró en la agenda de negociación y en algún momento se consideró un avance importante el que pudiera estar dentro de la misma; sin embargo, lo cierto es que la forma en que se plantea el ítem de agenda en la COP27 deja muchas interrogantes y desafíos. Pues, parece ser que el interés nuevamente de parte de los países industrializados, particularmente Estados Unidos, Canadá y de alguna forma la

Unión Europea, es continuar dándole largas a la adopción de decisiones que para nosotros son urgentes en este momento. ¡No vemos voluntad política!

¿Cuáles son los resultados y demandas de CANLA para esta COP?

En materia de pérdidas y daños esperamos una decisión que derive en el establecimiento de un mecanismo financiero, así como la operacionalización de la Red de Santiago sobre pérdidas y daños. Asimismo, lograr una meta cuantificable de financiamiento con indicadores diferenciados para pérdidas y daños, adaptación y mitigación, pero también una hoja de ruta que permita a los países desarrollados cumplir el compromiso que adoptaron en Copenhague hace más de 12 años, la cual consistió en movilizar para 2020 alrededor de 100, 000 millones de dólares anuales. Nosotros consideramos que el cumplimiento de este compromiso es importante para recobrar la confianza en este proceso de negociaciones que hoy por hoy, se encuentra altamente erosionado.

De igual manera, hay otros temas que nos ocupan, tal como la necesidad que en las negociaciones del Artículo 6, que establece los mecanismos de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero se le dé un lugar adecuado a la implementación de mecanismos de reducción de emisiones, que no dependan de los mercados de carbono y que están dentro del artículo 6.8 del Acuerdo de París.

Desde nuestra óptica, los mercados de carbono no deben de ser vistos como una única solución o como una única alternativa para la reducción o para el intercambio en la reducción de emisiones, los mercados de carbono pueden ser una de las tantas herramientas, pero los enfoques de no mercado deben de tener su lugar en el marco de esta agenda.

Alejandro Alemán

*Coordinador de Climate Action
Network América Latina*





LA VOZ DE CANLA

EN LA



LA VOZ DE CANLA

EN LA



“

No nos adaptamos a la injusticia. Estamos en @COP27P por un mecanismo financiero de #pérdidasylaños. Nuestro momento es el de las comunidades, ¡son resultados ya! ¡La compensación es nuestro derecho! **Exigimos una responsabilidad jurídica real, tan real como el sufrimiento de Pérdidas y daños.**



Adrián Martínez Blanco
Director La Ruta del Clima



@CAN.Latinoamerica @CAN_LA_



LA VOZ DE CANLA

EN LA



“

En la acción climática, las salvaguardas ambientales y de Derechos Humanos no pueden ser solo responsabilidad de los Estados, deben ser **REQUISITOS INDISPENSABLES** para el funcionamiento de los mercados carbono dentro de la CMNUC.



Gianella Guillén
Derecho, Ambiente y Recursos Naturales DAR PERÚ



@CAN.Latinoamerica @CAN_LA_



LA VOZ DE CANLA

EN LA



“

Pérdidas y Daños NO debe quedarse sólo en mención de la @COP27! Exigimos acción climática real e inmediata por las partes, dónde no sólo se reconozca, pero que también se compensen las pérdidas y daños del PASADO e instalando los mecanismos de financiamiento adecuados que aseguren la compensación de los daños a FUTURO.



Carlos Nuñez
Sustenta Honduras



@CAN.Latinoamerica @CAN_LA_



LA VOZ DE CANLA

EN LA



“

En el contexto de las conversaciones del Artículo 6 del Acuerdo de París , en la COP27 demandamos que las alternativas del mercado de carbono avancen al mismo ritmo que las opciones de no mercado.

Los mercados de carbono no pueden ser la única alternativa.



ALEJANDRO ALEMÁN
Coordinador de Climate Action Network América Latina



@CAN.Latinoamerica @CAN_LA_

EN IMÁGENES LO QUE PASA EN LA COP27



Plenarí de Apertura de la COP27, el domingo 06 de noviembre en Sharm El-Sheikh en Egipto, bajo el lema "Juntos por la implementación".



Side Event: "Bosques y océanos como reservas clave de biodiversidad:
experiencias y aportes desde sociedad civil para impulsar la acción climática en ALC. Realizado el 08 de noviembre en Egipto.



Protestas fuera del plenario principal de la COP27.



Y los Premios Fósiles son para Japón y Egipto



Side Event Diálogo Participativo de Mujeres liderando comunidades frente a la Crisis Climática en Centroamérica.



Miembros de CAN visten de blanco para unírnos con urgencia en el Día Global de Solidaridad por los presos políticos de Egipto.



CONOCÉ NUESTRAS ACTIVIDADES EN LA COP27



CANLA EN LA COP27

Del 6 al 18 noviembre 2022



/ Martes 08 /

Acción para el Empoderamiento Climático (ACE):
Rol de las juventudes en Chile y Latinoamérica
CEUS Chile y Uno, Cinco
15:00 - 16:30 / Pabellón Chile

Bosques y océanos como reservas clave de biodiversidad:
experiencias y aportes desde sociedad civil para impulsar la acción climática en ALC
DAR/MOCCIC/SUSTENTE/CANLA/Plataforma CIPO
12:00 - 12:45 / Pabellón Euroclima

/ Miércoles 09 /

Women leading communities and enduring the burden of a climate crisis
La Ruta del Clima
16:00 / IASS Pavilión

/ Sábado 12 /

Una mirada a la adaptación desde la perspectiva joven de las delegaciones latinoamericanas
The Climate Reality Project América Latina
11:00 - 12:00 / Panel de República Dominicana

Las voces de las juventudes negociadoras por el clima: experiencias desde América Latina.
The Climate Reality Project América Latina
14:00 - 15:00 / Pabellón Euroclima

Changing Youth Narratives From Risk To Resilience
Sustenta Honduras
17:00 - 18:00 / Pabellón Juventud

Food Systems
Nordic Council of Ministers
Zona Azul

/ Domingo 13 /

Participar es un Derecho
CANLA, La Ruta del Clima, AIDA, Amnistía Internacional
9:00 a 15:00 / Hotel Savoy Sharm el Sheikh

/ Jueves 10 /

Brazil-Congo-Indonesia Alliance for a Sustainable and Equitable Forest Governance
Plataforma CIPO
15:00 - 2:00 / Brazil Hub

Conferencia de Prensa
CANLA
15:00 - 15:45

Juventudes Embajadoras por el Clima América Latina:
llevando la ciencia y la acción para el empoderamiento climático a las negociaciones internacionales.
The Climate Reality Project América Latina
15:00 - 16:30 / Pabellón Chile

Loss and Damage, Human Rights & State and Corporate Accountability - Our Fight for Climate Justice
La Ruta del Clima, CANLA, ESCR-NET
16:45 - 18:15 / Zona Verde

Realizing the Pledge - principles, experiences, and new initiatives to improve funding for IPLCs.
RFN, RFUK, RCA/IEPE y AAS
16:45 - 18:15 / Zona Azul

/ Lunes 14 /

Desafíos y oportunidades de una Transición energética justa en Latinoamérica
CEUS Chile y ONG FIMA
15:00 - 16:30 / Pabellón Chile

Las mujeres como reconfiguradoras de la agenda climática: una visión desde la juventud.
The Climate Reality Project América Latina
17:00 / Pabellón Panamá

Panel Agua Participa Alianza Acción Climática Venezuela / INVESP
Agencia Desarrollo Francia
Pabellón Euroclima - Agua

Financing the transition towards low-carbon and climate-resilient economies in developing countries
CANLA / GFLAC/ IC4E / ITDT
13:15 - 14:45 / Room: Memphis



/ Miércoles 16 /

Financing the energy transition: the dangers of fossil fuel subsidies and false solutions.

FARN
15:00 - 16:30 / Pabellón Chile

Models for Reducing Risk: Oceans, Vulnerability, and Climate Solutions.

Sustenta Honduras
12:00 - 13:30 / Pabellón Océanos

Estratégias e metodologias para concretizar a Educação Climática no Brasil

Engajamundo
15:30 - 16:30 / Hub Brazil

Youth Climate and Energy Futures Lab

Sustenta Honduras
16:00 - 17:30 / Pabellón Juventud

Carbon Bombs: the biggest fossil fuel projects and how to defuse them.

AIDA
16:45 - 18:15 / Room 5 (300)

Linking local energy projects to NDCs and transparency of national climate reporting.

Fastenaktion, INESC, Uma Gota no Oceano, RCA, Misereor, Censat y AAS
16:45 - 18:15 / Zona Azul

De la tierra a las mesas de diálogo: la juventud marcando el rumbo de la agricultura de las Américas*

RJCCR
18:30 / Zona Azul

In-person roundtables at COP27 on how to define integrity risk, corruption and fraud in the context of climate action

The inseparable relationship among varied emissions and their impacts on health and quality life.

AIDA
9:30 - 11:00 / Brazil Hub - Zona Azul

/ Jueves 17 /

Presentation of the report: Adaptation and Loss and Damage:

Proposals to develop them in the framework of a just transition.
CEUS Chile, La Ruta del Clima, CLIMALAB, FIMA
9:00 - 10:30 / LLA Pavilion

Greenhouse Gases, Pollutants and Air Quality:

The inseparable relationship among varied emissions and their impacts on health and quality life.
AIDA
11:30 - 12:30

Participación climática y Acuerdo de Escazú:

CLIMALAB, La Ruta del Clima y Sustenta Honduras
11:00 - 11:45
Pabellón Euroclima

Operación COP27:

dando voz a los jóvenes latinoamericanos embajadores por el clima.
The Climate Reality Project América Latina
16:00 - 16:45 / Pabellón Panamá

Conferencia de Prensa
CANLA
15:00 - 15:45

The case for a Loss&Damage Facility under the Paris Agreement - voices from experts & practitioners
ICN, CAN - Europe, CJCF, UKYCC, Oxfam GB, SPARK consortium



ECO EN LA COP27

ECO es el boletín de la sociedad civil que se publica diariamente en la COP27 y que refleja la perspectiva y la posición de CAN en las negociaciones sobre el clima. Desde CANLA se coordina la traducción al español para su distribución digital. Encuentra los boletines en <https://climatenetwork.org/cop-27/eco-newsletter-at-cop27/>



CAN-LA @CAN_LA_ · 42s

#ECO en español, para el día de hoy:

- 👉 Beneficios de los combustibles fósiles
- 😞 El bombo de la captura de carbono
- 🔄 Cambiar los trillones

➔ Lee los artículos completos en español en n9.cl/espanoleco

ECO Español

NO HAY JUSTICIA CLIMÁTICA SIN DERECHOS HUMANOS

www.climatenetwork.org • www.climatenetwork.org/eco-newsletter • 11 de noviembre, 2022

Las ONGs Ambientales No Gubernamentales han publicado ECO en la mayoría de las conferencias internacionales desde Estocolmo. ECO se produce en cooperación con la Red de Acción por el Clima en las reuniones de la CMNUCC en Sharm el-Sheikh durante las reuniones de la COP 27. Dirección de Editorial: Anahís Fuentes. Traducción al español por un equipo de CAN Latinoamérica, coordinado por Karina Sansiva Aguilera

¿Necesita un asesor financiero / de combustibles fósiles? Marque A-O-S-I-S

"¿Dónde está el dinero?!", exclamó John Kerry, Emisario Especial para el Clima de Estados Unidos en el Día de las Finanzas. "Necesitamos grandes cantidades. No millones aquí y allá."

ECO cree que esta es una pregunta muy importante. Y llamar la atención sobre las enormes necesidades de financiamiento climático de los países en desarrollo, y los mismos millones en contribuciones de financiamiento climático (provenientes de promesas anteriores) y visto hasta ahora en la COP27, es igualmente válido.

Tal vez algunas partes no han estado escuchando detenidamente a los compañías negociadoras o las declaraciones de los "líderes" en la apertura de la COP27. Si hubieran escuchado AGOS, habrían escuchado la respuesta fuerte y clara.

Desde el comienzo de la COP escuchamos a la Primera Ministra de Barbados, Mia Mottley, llamar la atención sobre las enormes cantidades de ganancias acumuladas por la industria de los combustibles fósiles. Y escuchamos al Primer Ministro de Antigua y Barbuda, Gaston Browne, decir que las compañías de combustibles fósiles deberían pagar un "impuesto global sobre el carbono" y sobre las ganancias como fuente de financiamiento para pérdidas y daños, y pedir refugio de subsidios a los combustibles fósiles. Hemos escuchado a los negociadores llamar la atención sobre este tema candente.

Las ganancias del 3er trimestre de 2022 (julio-septiembre), las más recientes reportadas, de seis compañías internacionales grandes del sector petróleo y gas son las siguientes: Saudi Aramco: US\$ 42.4 mil millones, Exxon: \$ 20 mil millones, Chevron: \$ 11.2 mil millones, Total: \$ 9.9 mil millones, Shell: \$ 9.5 mil millones, BP: \$ 8.2 mil millones. Muchas otras de las grandes compañías del sector, Gazprom, Petrobras, Eni, Equinor, Kuwait Oil, Sinopec, QatarGas, Rosneft, Petronas, India Oil por nombrar algunas, aún no han reportado sus ganancias netas para el período.

Además de un impuesto sobre los beneficios, otra propuesta es un impuesto sobre la extracción por cada tonelada de carbón, barril de petróleo o litro cúbico de gas. Según un análisis de 2019, tal cargo, a veces llamado "impuesto a los daños climáticos", podría recaudar \$ 300 mil millones por año para 2050. Esto podría recaudar más dinero que un impuesto sobre las ganancias y llega a la causa raíz de la crisis climática: la extracción de combustibles fósiles. Según la investigación realizada por CarbonTracker en 2021, las compañías del sector petróleo y del gas planean gastar \$ 1 billón para 2030 en nuevos proyectos de combustibles fósiles que nos llevarán más allá de un calentamiento de 1.5 °C.

Como dijo el Primer Ministro Gaston Browne: "Los productores de combustibles fósiles se han aprovechado de ganancias exorbitantes a espensas de la civilización humana. Mientras se benefician, el planeta se está quemando."

Egipto: No permiten manifestantes, pero da una cálida bienvenida a los grupos de activistas pro-combustibles fósiles.

El hecho de que miles de delegados, la sociedad civil y los medios de comunicación mundiales se hayan reunido en una ciudad balnearia para una importante conferencia sobre el clima, mientras que decenas de miles de presos de conciencia languidecen en las cárceles en un nivel diferente de distopía que merece ser denunciado. Sabemos que no puede haber justicia climática sin Derechos Humanos.

¿Aún más amargo? Ahora nos enteramos de que hay 600 activistas pro de las industrias de los combustibles fósiles deambulando por el lugar, un 25% más que en la COP del año pasado. Es indignante que los espacios cívicos permanezcan severamente restringidos mientras que aquellos que destruyen el planeta son bienvenidos y cortejados en una conferencia sobre el clima.

¿Y qué pasa con todos los susurros sobre los teléfonos intervenidos y los sitios web bloqueados? Aquí estamos tratando de centrarnos en la extremadamente importante esencia de las conversaciones sobre el clima: sobre pérdidas y daños, financiación climática y adaptación que, con el debido crédito, está al frente y en el centro de estas conversaciones.

FOSSIL OF THE DAY AWARD

Estamos más contentos sin tener que preocuparnos si la aplicación oficial COP27 nos está "escuchando" o, en cada esquina, estar chocando con el personal de seguridad o que trumpan en reuniones cerradas sin previo aviso y, en algunos casos, incluso interrumpen las reuniones y tengamos que ser escuchados por la seguridad de la ONU.

Como si eso no fuera suficiente, la falta de agua, wifi y alimentos asequibles se han sumado a la lista de problemas. Coca-Cola gratis ahora no puede comprar los primeros días incluso mientras los dispensadores de agua se secan y las filas en los puestos de comida serpentean por el lugar. Sin mencionar caminar media milla de distancia para encontrar el baño más cercano solo para encontrar otro largo fila de delegados inquietos.

Si pensábamos que el robo a la luz del día en los precios de los hoteles era cosa del pasado, muchos se quejaron de que los hoteles insistían en cargos adicionales como condición para el check-in agravando a los viajeros con jet-lag y ojos sombríos que podían hacer poco para protestar y simplemente ceder.

Es hora de que esta COP vaya en la dirección correcta y cumpla con la justicia climática y los derechos humanos para todos.



ENCUENTRA Y LEE DIARIO LOS
ARTÍCULOS ECO





Climate Action Network Latinoamérica (CANLA) es el brazo latinoamericano de CAN, la red más grande de defensores y activistas por la estabilidad climática a nivel mundial y un actor clave en el proceso de negociaciones multilareales de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC).

Agradecemos la participación y la entrega de las Organizaciones de la Sociedad Civil de América Latina en este proceso de negociaciones, y su labor en pro de la justicia climática. De manera especial agradecemos a las organizaciones de Can América Latina.